
LA PRIÈRE DE CELLE 
QUI TRIOMPHE DE TOUT

Padre Pio, 
5 juillet 1940, à l’un de ses fils spirituels

Abbé Pierre Jourdan, Conseiller éditorial de Fordef-DPTN

Chers amis,

Une vocation sacerdotale, c’est un peu comme 
une graine enfouie sous la terre. Elle commence 

par pousser lentement, de manière invisible, dans 
le cœur d’un enfant ou d’un jeune homme avant de se 
manifester progressivement puis d’apparaître enfin au 
grand jour. 

Comme la petite graine de sénevé qui contient tout 
le potentiel pour devenir une grande plante, chaque 
vocation possède une vitalité phénoménale qui lui 
permet de se déployer et au final, de toucher et guider 
des milliers d’âmes.

Mais comment une telle croissance est-elle possible ? 
Qu’est-ce qui permet à une vocation chrétienne (au 
sacerdoce ou au mariage) d’être pleinement féconde ? 

Le témoignage d’Elias, dans ce numéro, propose une 
habitude simple mais incroyablement féconde. Il s’agit 
de la prière du chapelet.

En nous plongeant dans les mystères de la foi, cette 
prière mariale nourrit l’âme, apaise l’esprit, fortifie 
le cœur face aux défis, guérit les blessures, renforce 
notre amour pour Dieu et nous aide à cheminer vers Lui 
selon ses desseins. 

La prière du chapelet est à notre foi ce que la pluie est 
à la graine : un élément indispensable et vital pour sa 
croissance !

Alors, en ce début d’année je vous invite à vous lancer 
(ou à persévérer) dans la prière du chapelet. C’est la 
clé d'une vie spirituelle forte et féconde. 

Ensemble, arrosons de nos prières mariales, les vocations 
sacerdotales de tous ces jeunes séminaristes que nous 
soutenons. 

Merci d’être avec nous les gardiens de leur formation.

Merci pour votre générosité.
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QUI SOMMES-
NOUS ?
En l’an 2000, l’association 
Des Prêtres pour Toutes les 
Nations (DPTN) est créée, 
pour promouvoir le sacerdoce 
et soutenir les prêtres dans 
leur ministère. Grâce à ses 
20 000 donateurs, et depuis 
plus de 20 ans, DPTN soutient 
des séminaristes et des prêtres 
qui étudient à l’université 
pontificale de la Sainte-Croix 
à Rome, ou en France.

Un fonds de dotation 
pour la formation
En 2013, en vue de pérenniser et 
d’élargir son action, DPTN change 
de structure et passe du statut 
d’association à celui de fonds de 
dotation. Ce fonds de dotation, 
nommé Fordef*, voit alors le jour. 
Il permet d’offrir une formation 
spirituelle et humaine à toutes les 
personnes de bonne volonté, en y 
incluant la formation des prêtres 
et futurs prêtres.

* FOnds Rhodanien DE Formation.

www.fordef-dptn.org
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Aimez la Madone et faites-la aimer. Récitez toujours le chapelet 
et récitez-le le plus souvent possible. Satan cherche toujours 
à détruire cette prière, mais il n'y réussira jamais. C'est la prière 

de Celle qui triomphe de tout et de tous. C'est elle qui nous a enseigné 
cette prière, tout comme Jésus nous a enseigné le Notre Père. Le Rosaire 
est l'arme pour ces temps. Employez-la avec confiance et vous serez 
émerveillés des résultats. Rappelez-vous que la Vierge Marie a promis à 
saint Dominique : 'Celui qui se confie à moi par le Rosaire ne périra pas’. »

MERCI
POUR VOTRE 

DON DE 
RENTRÉE

À VOS CHAPELETS !

PRIONS POUR LES VOCATIONS SACERDOTALES !

MOTS DES DONATEURS

* y compris legs et donation
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 Coût pour une année de formation 
 à l’université de la Sainte-Croix : 
 18 000 €

Hébergement et nourriture 
en résidence de prêtres 

ou séminaire
11 000 €

Frais 
d’inscription

2 700 €

Livres et assurance 
médicale
3 500 €

Autres charges
800 €

NOS BESOINS POUR SOUTENIR LA FORMATION DES SÉMINARISTES
Cette année, nous voulons permettre à 20 séminaristes de faire leurs études à l’université 
de la Sainte-Croix à Rome. 
Nous avons besoin de 360 000 €.

PROVENANCE DES 1 236 ÉTUDIANTS 
DE L’UNIVERSITÉ DE LA SAINTE CROIX

EUROPE 427 de 23 pays  dont 26 Français
AMÉRIQUE 415 de 21 pays
AFRIQUE 214 de 22 pays
ASIE 169 de 12 pays
OCÉANIE 11 de 2 pays

 Montant de l’aide accordée par Fordef-DPTN aux 
séminaristes et prêtres étudiants à l’université de la 
Sainte-Croix* : 
242 600 € en 2023

ANNÉE UNIVERSITAIRE 2024 -2025

« Par le rosaire, 
on peut tout obtenir... 

Tant que le rosaire sera récité, 
Dieu ne pourra pas abandonner 

le monde, car cette prière est toute 
puissante sur son cœur. »

Sainte Thérèse de l’Enfant Jésus



ELIAS, 
OU L’ITINÉRAIRE D’UNE 
VOCATION MARIALE

Elias Baier est un jeune 
religieux, séminariste de 

l'Œuvre de Jésus Grand Prêtre, 
une communauté missionnaire 

internationale. Arrivé à Rome en 
2020, il effectue sa formation 

sacerdotale à l’université de la 
Sainte-Croix grâce à Fordef DPTN.

Récit d’une vocation sous la 
protection de la Vierge Marie.

Elias Baier est né en Allemagne en 2001. Aîné de quatre enfants, 
il grandit à Mering en Bavière, dans une famille catholique où il reçoit 
la foi et les valeurs de ses parents. 
Enfant, Elias excelle en mathématiques mais il préfère de loin le scoutisme qui sera 
un « pilier » dans sa vie. Il y rencontre ses meilleurs amis et participe à des camps 
d'été combinant nature et spiritualité. "Nous avions toujours un prêtre avec nous, 
donc nous avions la messe quotidienne, le rosaire et le catéchisme", se souvient-il. 
Cette expérience le prépare pour sa future vocation.

« Adolescent, je me suis réfugié dans un monde virtuel »
Au lycée, Elias rencontre des difficultés scolaires. Ses notes baissent. Il étudie peu 
et délaisse la lecture qu’il aimait tant pour les jeux vidéo. "Je me suis réfugié dans 
un monde virtuel. Je passais tout mon temps devant l'ordinateur. Et j’avais très peu 
de relations avec les autres. À l'âge de 16 ans, j’étais extrêmement seul", confie-t-il.

Heureusement, un séjour de deux semaines à Rome avec les scouts va tout changer. 
Consacrés à la Vierge Marie, les scouts s’engagent à prier Marie quotidiennement. 
Bien qu'il ne parvienne pas à tenir cette promesse durant ce voyage, Elias reçoit 
une grâce spéciale, quinze jours plus tard, qui le pousse à prier un chapelet entier 
chaque jour !

Transformé par la Vierge Marie
Cette dévotion à la Vierge Marie transforme sa vie. Il abandonne les jeux vidéo 
et se tourne vers la musique, la photographie et la lecture. Dans sa paroisse, 
une chapelle d'adoration l'aide à renforcer sa foi. "J'ai découvert que ce n'était qu'en 
plaçant Jésus au centre de ma vie que je pouvais vivre pleinement mon existence."

Après ses études secondaires en 2019, Elias prend une année sabbatique, voyageant 
aux États-Unis avec les scouts. Puis, il part en Uruguay travailler dans la communauté 
de l'Œuvre de Jésus Grand Prêtre. Cette expérience a été décisive. "Là, Dieu m'a donné 
la clarté sur ma vocation de prêtre."

En septembre 2020, il entre au pré-séminaire. Rapidement, il commence ses études 
de philosophie à l'Université pontificale de la Sainte-Croix." Je ne regrette pas un seul 
jour de ce parcours. Dieu m'a toujours donné ce dont j'avais besoin. Quant à Marie, 
elle m'a toujours guidé et je suis reconnaissant envers elle et envers tous les donateurs 
pour cette formation qui me prépare à devenir, je l’espère, un prêtre bon et saint."

LES PREMIERS TEMPS
L'histoire de l'Église catholique en Allemagne commence 
au IVe siècle, avec l'implantation du christianisme en 
Rhénanie sous influence romaine. Des villes comme 
Trèves et Cologne deviennent des centres chrétiens 
importants. Aux VIIIe et IXe siècles, sous l'impulsion des 
Carolingiens et de missionnaires comme saint Boniface, 
l'évangélisation s'étend à l'Allemagne centrale. Les 
régions au-delà de l'Elbe sont christianisées aux Xe et 
XIe siècles, bien que la pratique religieuse reste souvent 
superficielle. 

LA RÉFORME : UN TOURNANT MAJEUR
Le XVIe siècle marque un tournant décisif avec la 
Réforme protestante initiée par Martin Luther en 1517. 
Ce mouvement bouleverse le paysage religieux allemand, 
divisant le pays entre catholiques et protestants. La paix 
d'Augsbourg de 1555 tente de calmer les tensions en 
permettant aux princes de choisir la religion de leurs 
territoires, officialisant ainsi la division religieuse.

LES DÉFIS D’AUJOURD’HUI
L'Église catholique en Allemagne se trouve aujourd'hui 
face à un défi historique. Confrontée à une crise de 
confiance sans précédent, marquée par des départs 
massifs de fidèles et les séquelles des scandales d'abus 
sexuels, elle doit trouver le courage de se réformer en 
profondeur. Comme dans de nombreux pays d’Europe, 
le déclin de la pratique religieuse et la sécularisation 
croissante de la société allemande l'obligent à repenser 
sa place et son message dans un monde en profonde 
mutation.

RÉSISTANCE ET RECONSTRUCTION
Malgré les divisions, l'Église catholique reste influente, 
surtout dans le sud et l'ouest de l'Allemagne. Au XIXe 
siècle, elle doit faire face au Kulturkampf, une politique 
anticatholique menée par Bismarck. Au XXe siècle, 
elle joue un rôle crucial dans la résistance au nazisme 
et la reconstruction du pays après la Seconde Guerre 
mondiale. Des figures comme le cardinal Clemens 
August von Galen dénoncent publiquement les crimes 
du régime nazi, et l'Église participe activement à la 
reconstruction morale et matérielle de l'Allemagne 
d'après-guerre. 
Dans cette période de renouveau, une figure émerge : 
Joseph Ratzinger, futur pape Benoît XVI, qui devient 
un théologien influent et joue un rôle clé dans l'Église 
catholique allemande et mondiale.

Le scoutisme a été le « pilier de sa vie ».

Elias en voyage aux États-Unis

Cathédrale de Ratisbonne

Église Spitalkirche de Baden Baden

Le pape et  
le chancelier 
allemand 
Olaf Scholz 
le 2 mars 2024

« Toutes ces dynamiques d'écoute, de réflexion 
et de discernement ont pour objectif de rendre l'Église 
toujours plus fidèle, disponible, agile et transparente 
pour annoncer la joie de l'Évangile, base sur laquelle 

toutes les questions peuvent être éclairées et répondues. 
Les défis doivent être surmontés. 

Soyons réalistes, mais sans perdre la joie, l’audace 
et le dévouement plein d’espérance. 

Ne nous laissons pas voler la force missionnaire ! »

Lettre du Pape François au Peuple de Dieu 
en marche en Allemagne - 29 Juin 2019

L’ÉGLISE CATHOLIQUE 
EN ALLEMAGNE
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ALLEMAGNE

L’ALLEMAGNE 
EN CHIFFRES

Catholiques : En 2021, ils représentaient 26% 
d'une population totale de 83,2 millions d'habitants

Évêques : 113
Prêtres : 11 702
Séminaristes : 1 151
Religieux : 28 651


